

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

QUINTA EDICION.  
DE LA NOCHE.  
solo para la venta de Madrid.  
Un número, DOS CUARTOS.  
Una mano, CUATRO REALES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS.  
En todas las ediciones,  
CUATRO REALES LINEA,  
con rebaja á los anunciantes que  
contraten con la administracion.

AÑO XXVIII. NÚM. 7210.

MADRID, SABADO 1.º DE SETIEMBRE DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR 12).

## ADVERTENCIA.

Con acuerdo y autorización de la diputación provincial de Madrid, desde el 1.º del actual los suscritores al DIARIO OFICIAL DE AVISOS reciben la hoja de noticias de la edición de la mañana de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, sin aumento del precio actual; y los suscritores a la edición de la mañana de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA reciben por 6 reales LA CORRESPONDENCIA, y regalado el DIARIO OFICIAL.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 1.º DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:  
Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Oviedo y el juez de primera instancia de Llanés.  
Hacienda.—Real orden dictando las convenientes disposiciones para facilitar las cédulas personales a los que soliciten matrícula en los establecimientos de enseñanza.  
Otra aprobando la instrucción para llevar a efecto el real decreto sobre cobranza de deudas por compra de bienes nacionales.  
Instrucción a que se refiere la anterior real orden.  
Guerra.—Relacion de las cruces del Mérito militar concedidas en las fechas que se espresa.

El brigadier Araoz ha salido de Reus para Tarragona con el regimiento de Albuera, según telegrama de anoche, dejando a la poblacion en completa tranquilidad. El gobernador civil permanecerá en Reus algunos dias más.

Según los últimos telegramas de provincias, las listas electorales se publicarán dentro del plazo señalado en todas las provincias de España.

El comandante general del real cuerpo de alabarderos Sr. Echagüe, que acaba de llegar a Madrid, conferenció ayer con el ministro de la Guerra.

Ayer salió de Madrid para los baños de Trillo, el capitán general del distrito de Castilla la Nueva, Sr. Primo de Rivera.

Anoche se recibió un telegrama del representante de España en San Petersburgo, diciendo que nada de cuanto se ha dicho sobre las victorias obtenidas por los turcos en los desfiladeros de Schipka es cierto, sino que por el contrario, los rusos conservan todas sus posiciones, y ni las guerrillas enemigas se acercan a las posiciones de que son dueños.

Ayer dejó de publicarse nuestro apreciable colega la España.

Hasta el día 10 de julio alcanzan las noticias de Manila que recibimos por el correo. La prensa se ocupa principalmente de la cuestion de tabacos, espresando con sobrada elocuencia el desastroso sistema administrativo seguido allí y que tanto perjudica al desarrollo del más importante ramo de produccion en aquellas regiones.

Los periódicos de la capital refieren, que tan pronto como llegaron a ella los 511 deportados procedentes de las Marianas y de paso para España, se abrió una suscripción en ropas y metálico, que las personas de sentimientos humanitarios depositaban en las porterías de los conventos.

El día en que zarpo de Manila el vapor Victoria, además de serles entregados a los deportados los donativos particulares, se presentó un paje del arzobispo con 500 trajes nuevos y otros religiosos, quienes, despues de consolar a aquellos infelices sumidos en la más espantosa miseria y estenuados por consecuencia de tres años de sufrimientos y privaciones, les entregaron tabaco en abundancia para todo el viaje y considerables limosnas en metálico para facilitarles medio de llegar más pronto al seno de sus familias.

El lunes a las cuatro de la tarde se reunió la junta inspectora de la cárcel nueva de Madrid para ocuparse de algunos asuntos de importancia.

Por el ministerio de Fomento se ha consultado al de Hacienda si los derechos académicos están sujetos al impuesto de guerra.

En la visita que el señor ministro de

Hacienda giró ayer a las direcciones de su departamento, se ha fijado principalmente en el asunto de bonos y del empréstito, para cuyos trabajos había ya dispuesto que se estableciesen horas extraordinarias.

El miércoles 5 del actual se verificó en Aranjuez, con motivo de la feria que celebra aquella poblacion, una magnífica corrida de toros, lidiándose varios de las acreditadas ganaderías del excelentísimo señor duque de Veragua y de don Vicente Romero, antes Zapatas.

Con este motivo, la empresa de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, ha organizado un servicio de trenes especiales con billetes de ida y vuelta, a los reducidos precios siguientes:

Segunda clase, 16 reales.  
Tercera clase, 10 reales.  
La salida de Madrid tendrá lugar a las once de la mañana del día 5 y el regreso a las nueve y cincuenta minutos de la noche, saliendo el tren especial de Aranjuez a las siete y cuarenta.

Mañana llegará a esta corte el señor ministro de Marina.

Mañana se verificará en la plaza de Madrid la decimacuarta corrida de abono, lidiándose tres toros del duque de Veragua y tres de Romero, de Jerez, matando Frascuelo, Cara-ancha y Felipe García.

Esta tarde sale para San Juan de Luz el oficial primero de la presidencia del Consejo, Sr. Molero.

Gran número de romeros de los que han asistido a la peregrinacion de Santa Teresa, llegó ayer a Madrid.

Se han alojado todos en la fonda Peninsular, y han rehusado exhibirse en corporacion, como venian con sus jefes a la cabeza.

Hoy saldrá de Caunterets el Sr. Cánovas del Castillo con direccion a Biarritz. A su paso por Vitoria conferenciará con los comisionados de las provincias vascongadas.

El empleado de la estacion del ferrocarril del Norte, Bruno Guinea, encontró ayer dentro de un coche una cartera que contenia 12000 rs. en metálico y otros objetos de valor. El honrado empleado pudo averiguar que el propietario de la

cartera era D. Juan Zavala, y se la entregó, negándose obstinadamente a recibir gratificacion.

El arzobispo electo de Sevilla, que en la actualidad se encuentra en Madrid, saldrá para su nueva diócesis en cuanto estén despachadas sus bulas.

Esta madrugada recibimos los siguientes despachos TELEGRÁFICOS.

Paris 31.  
El Diario Telegáfico de Londres confirma la toma de Schipka.

Soliman está en Yechil próximo a Gabrova.

Gambetta compareció ante el tribunal de primera instancia del Sena y acepta la responsabilidad del delito.

Los rusos abandonan a Gabrova quemando parte de sus provisiones.

Zaragoza 31.  
La mayor parte del metálico robado al recaudador de contribuciones asesinado entre Caspe y Mequinenza ha sido recuperado. El juzgado sigue actuando.

Paris 31 (12:35 t.)  
Recibo de un corresponsal en el Danubio las siguientes noticias:

Los turcos tomaron el paso de Schipka. Se ha desarrollado la epidemia en Braila a causa de los calores.

El marqués del Valle del Tojo, terminada su mision en Oriente, sale para Italia.

El Sr. Cánovas del Castillo es esperado en Biarritz el día 3.—Centro telegráfico.

Paris, 31.  
En la Bolsa se han cotizado:  
El 3 por 100 francés, a 70-80.  
El 5 por 100 francés, a 105-85.  
Esterior español, 11 1/2.  
Amortizable, 00.  
Interior español, a 10 1/2.  
Consolidados ingleses, 95 3/16.  
En el bo. sin se han hecho:  
Esterior español, 11 7/16.  
Amortizable, 23 11/16.  
Interior, 11 3/16.  
Amortizable, 00.

Paris, 31.  
Hoy ha comparecido Gambetta ante el juez de instruccion declarando que no ha querido ofender ni ultrajar a persona alguna.

El duque Decazes ha marchado hoy para Burdeos.

El domingo tendrán una entrevista en

Agon el Sr Cánovas y el conde de Chambord.—Fabra.

Anoche quedó el consolidado en bolsín a 12-10 a la liquidacion y 12-17 1/2 a fin del próximo.

## EDICION DE LA TARDE DE HOY 1.º DE SETIEMBRE

Según informes autorizados, han sido sorprendidas en una espendueria de tabacos cajetillas falsificadas.

La aprehension no ha sido hecha por los visitadores del ramo ni por ninguno de los que tienen el deber de vigilar por los intereses de la Hacienda, sino por consumidores que, en vista de que el abuso llegaba a su colmo, llamaron una pareja de Orden público, y precipitando y sellando las cajetillas, hicieron entrega de ellas a dicha pareja para presentarlas en la administracion económica.

Del hecho tienen ya conocimiento los señores directores del ramo y fábrica de tabacos, de quienes esperamos una justa represion en tan punibles abusos.

Ha sido negada la escarcelacion solicitada por el redactor de la Iberia, preso a consecuencia de la última conspiracion.

El obispo de Baja California, que salió antesyer de Salamanca, vino repartiendo entre los viajeros del tren varias medallas. Uno de los que más se apresuraron a obtener reliquias, fue un gitano que tambien se apoderó cautelosamente del reloj de un viajero.

Mal puede satisfacer LA CORRESPONDENCIA la curiosidad de la Iberia sobre el día en que regresará la corte a Madrid, cuando aun no se ha tratado en Palacio de eso asunto. Sábese, si, que S. M. de vuelta de su escursion próxima a Salamanca, irá al Escorial, y algun colega habla de la posibilidad de que la corte pase en la Granja hasta el día 24, si el tiempo sigue siendo bonancible.

La España no cesa ya en su publicacion, como se supuso hace dias. Lo que ocurre es que cambia de empresa y de redaccion, si bien la nueva se propone continuar la marcha política iniciada y sostenida por el Sr. Pidal.

20

ELENA Y MATILDE.

todavía, pero el artista se sentía subyugado, desvanecido, hasta que un día Marcelo se sorprendió a sí mismo contemplando a Matilde con un sentimiento completamente ajeno al arte y se aterró. ¿Qué iba a amar a Matilde por su parecido con su madre? ¿Era éste el mismo amor que amenazaba reproducirse bajo otra forma? En lugar de casarse con Matilde, ¿se habría casado con una Elena rejuvenecida, metamorfoseada, con una Elena de veinte años?

Marcelo rechazó estas ideas con horror; ser fiel a Elena en los brazos de otra, era una infamia. Amar a Matilde porque se parecía a su madre, era una vergüenza.

Peró poco a poco se fué familiarizando con estos pensamientos; cada vez le iban pareciendo menos odiosos. Se le había obligado, es verdad, a casarse con la señorita de Auvray; pero no por eso estaba ménos casado con ella; y no tenía en este caso serios deberes que cumplir? No debía arrojar lejos de sí pesares inútiles, estériles remordimientos, procurando hacer la ventura de una niña cuyo solo delito era el de haber amado? Debía acaso sacrificar el porvenir al pasado, envolviendo a su mujer inocente en la responsabilidad de su falta? No, su camino estaba trazado, intentar hacer a Matilde tanto más feliz cuanto él había sido culpable; borrar el crimen cometido hacia ella a fuerza de amor por ella.

Las facciones de Elena fueron poco a poco desvaneciéndose, siendo cada vez ménos disintas, y hasta borrando-se por completo en las de Matilde. Esta tenía ya para Marcelo su existencia propia, su personalidad había dejado de ser lo que an es, una sombra, un mero reflejo de otra mujer.

Estos diferentes progresos se habían realizado en el espíritu de Marcelo, cuando Matilde, algo fatigada de estos incansables viajes, deseosa de volver a ver a su padre, y preocupada desde el día en que sorprendió aquella casa al portero de la calle de la Baume, manifestó vivos deseos de regresar a Francia; ¿cómo oponerse a ellos? Marcelo tenía serios motivos para querer prolongar estos viajes, pero podía manifestarlos a su mujer? Era, pues, forzoso obedecer, y nosotros acabamos de asistir a la llegada de estos recién casados y a la primera entrevista de Elena y Marcelo.

Fué esta ménos penosa que pudieron creer uno y otro, merced a la resolucion enérgica de la señora d'Auvray, para no ver en Marcelo más que a su yerno, al amor que comienza a nacer en este hacia Matilde, y sobre todo a la honradez de estas dos naturalezas, que solo la pasión, ayudada de todas las circunstancias más fatales, había

podido estraviar una vez en su vida. Desde esta última conversacion se sintieron más fuertes, más tranquilos, y entréviéron la posibilidad de un porvenir venturoso; del olvido al ménos, de la tranquilidad, de una vida nueva, en fin, sin recuerdos ni remordimientos.

### IX.

Todos los balcones de la quinta estaban cerrados, y todos los toldos convenientemente dispuestos para preservar las habitaciones de los ardientes rayos del sol. Hubiérase dicho que la casa estaba desierta; tan grande era el silencio que la rodeaba. El señor d'Auvray había salido muy temprano por la mañana para Paris; Duvalion y Marcelo, a caza de una perspectiva, recorrian el bosque, y Virginia dormitaba en su cuarto, tendida sobre un largo sofá.

En cuanto a Elena y Matilde, desde que almorzaron, se habían retirado al fondo del parque en el kiosko construido a orillas del Sena, bajo la inspiracion de la señora d'Auvray. Este santuario de reposo no contenia más que un saloncito lino de frescura y aromas, empapelado con una antigua tela normanda cubierta de dibujos alegóricos a toda clase de escenas rústicas; y un canapé y una mesa de caña indiana constituian todo su mobiliario.

Elena, sentada en el canapé, tenía una labor en la mano, tal vez por afectar alguna ocupacion, porque su aguja permanecía ociosa y sus miradas parecian errar a la ventura.

Matilde, vuelta hacia la campiña, había tambien abandonado la labor que llevaba consigo, con la intencion plausible, pero presuntosa, de trabajar a go en ella, y apoyándose sobre la balaustrada del balcon, contemplaba con amor el hermoso paisaje que se descorría a su vista.

El silencio de estos parajes en este momento, era solo turbado por las tórcolas que se arrullaban en las vecinas espesuras de árboles, y Matilde se estaba oyéndolas murmurar dulces quejas de amores, y contemplando las flores, los árboles, los campos de trigo y avena, todo el paisaje en fin, lleno para ella de la melancólica poesia de los recuerdos. Todo cuanto veía la recordaba las más hermosas horas de su infancia, pasadas en este kiosko, y en este mismo balcón.

En aquel mismo año y un año antes, se había atrevido a declararse por primera vez su amor hacia Marcelo, y allí bajo, al finalizar aquel paseo de lilas, en una hermosa noche de verano, tíernamente interrogada por su padre, se había resuelto a confesar su gran secreto a su padre, el secreto de adamo

ELENA Y MATILDE.

17

a reuniros con vuestra mujer; id, y que esta palabras entre nosotros sean las últimas!

Habian llegado delante de la casa, y la señora d'Auvray se reunió a Virginia, que habiéndola visto de lejos, corrió ya a su encuentro.

### VIII.

Elena d'Auvray acababa de cumplir treinta años el mismo día en que se le presentó a Marcelo Berthier. Es esta una edad peligrosa para las mujeres. Las más familiarizadas con las caídas se apresuran en este momento de su vida a caer de nuevo, para no dejar escapar tan hermosa ocasion, y la mujer honrada, inaccesible hasta esta fecha a las seducciones, alza bruscamente la cabeza, en cuanto sus treinta años cometen la indiscrecion de sonar en el imperceptible reloj del tiempo; se recoge en sí misma y repasa en su imaginacion todos los años de su primera y casi siempre mal aprovechada juventud. Entonces es cuando se pregunta si ha empleado bien el tiempo trascurrido, si no ha obedecido con demasiada ceguedad a falsas ideas y preocupaciones, y si se estaba verdaderamente prohibido ignorar ciertos placeres que ha oido encomiar mucho, y que tantas personas se jactan de haber disfrutado. Empieza a sentir como remordimientos por su virtud. Pasa revista a todas sus mundanas amigas, y reconoce que la mayor parte han comprendido la existencia de una manera bastante más divertida. Se entrega a los más extraños calculos; cuenta por los dedos las caídas escandalosas que todo el mundo conoce, y las discretas... que tampoco se ignoran. Adicional, retiene, multiplica, y multiplica sobre todo, hasta concluir que ella es una excepcion en la sociedad que la rodea; que ella representa allí una nota discordante, una contradiccion de las costumbres más generalmente admitidas. Ahora bien; ¿por qué llamar así la atencion? ¿Por qué y para qué?

¿Para su marido? ¿No le ha dado ya su juventud, su primaveras? ¿Pues por qué no le ha de poder disponer de su verano, estacion sin encantos para los maridos y llena de atractivos en cambio para los jóvenes de veinte años?

¿Para el mundo? No lo agradecería, y por otra parte su reputacion es tan sólida, que ahora se lo puede permitir todo por aquello de que cobra buena fama, etc.

¿Para sí misma, por consideraciones religiosas? ¡Ay! en nuestros dias son cada vez más débiles, más impotentes para todo las creencias religiosas y por desgracia aun no hemos alcanzado ese grado superior de cultura moral y noble filosofía, que enseña a

amar la virtud por la virtud misma, ó por respeto propio, y no prosternarse ante Dios en una iglesia, sino a adorarle y honrarle sin cesar, admirando todas sus creaciones y amando a todas sus criaturas.

Todo, pues, contribuye y conspira en este periodo de la mujer a hacerla zozobrar. Si tiene inclinaciones de sentimentalismo, rejuvene ahora en ella los más dulces y poéticos ensueños; si más terrenales ideas la dominan, se engolfa en la lectura de las descripciones realistas de nuestros novelistas modernos; y si es pasablemente hermosa, se descubre ahora nuevos atractivos y seducciones hasta entonces ignorados.

Y hé aquí la crítica situacion en que se encontraba Elena cuando al buen Duvalion, al hombre honrado é inofensivo por excelencia, se le ocurrió presentar a Marcel en Maisons-Laffitte, donde su antiguo amigo d'Auvray le ofrecía la más amplia hospitalidad durante las temporadas de verano. Por aquella época había terminado Duvalion algunos estudios sobre las riberas del Sena y bosque de Saint-Germain; y entusiasmado una mañana con una hermosa perspectiva del parque de sus amigos, se puso a bosquejar aquel famoso cuadro que tan a menudo ha reproducido luego con gran contento y placeres de los aficionados. Creció el entusiasmo artístico de Duvalion al terminar su primer boceto, é hizo llamar a su discípulo predilecto Marcelo Berthier.

Corrió Marcelo a Maisons-Laffitte, y hallándose en el parque de pies y delante del caballete de su maestro, admirando alternativamente el cuadro y el paisaje tan poéticamente reproducido, aparecieron los señores d'Auvray seguidos de su hija Matilde, que entonces tendría doce años, é hicieron al discípulo y amigo de su querido Duvalion el más amable y espontáneo ofrecimiento de su amistad y su casa.

Desde entonces Marcelo comenzó a frecuentar con bastante asiduidad la casa del señor d'Auvray, primero por su parque luego por su parque y su mujer, y al fin por su mujer solamente. Llegó el invierno, y en Paris no tuvo ya el placer de verle é banquero tan ameno; pero Elena, en cambio, fué indudablemente más afortunada.

Deslizáronse algunos años sin que nada viniera a turbar los amores de Elena y Marcelo. El mundo no los sospechó siquiera y d'Auvray no fué más perspicaz que el mundo. Fiel a sus antiguos hábitos, continuó ocupándose escusivamente de sus negocios y de su hija, sin reparar que Elena no se quejaba ya de su abandono, y sin sospechar la contrariedad que habría experimentado

Desde que un diario constitucional habló de la formación de una extrema izquierda dinástica, parece como que otros constitucionales están alarmados. Esto decían hoy algunos amigos del gobierno comentando el artículo de la *Iberia*, y tratando de demostrar que á pesar de las declaraciones de los *Debatés*, de hallarse conformes y unidos cuantos hombres forman el constitucionalismo, tal unión no existe.

Opina un colega que pudiendo los gobiernos de Francia y España negociar y formar un tratado de comercio en caso de urgerle, recomiendo para los intereses públicos, sin perjuicio de que las Cortes lo aprueben cuando se reúnan y siendo notoria la urgencia con que lo reclama el comercio francés, pudiera desde luego hacerse así.

**CARTA DE LA GRANJA.**  
 Hoy recibimos la siguiente de nuestro corresponsal:

San Ildefonso 31.  
 Es innegable que la política de nuestro país ha cambiado radicalmente sus rasgos más característicos. Cualquiera de las entrevistas que hombres políticos importantes han tenido con S. M. y durante su visita por las provincias de Mérida y del Noroeste de España, ya en este tranquilo y apacible sitio, bastaba en otros tiempos para que el gobierno se creyera inseguro con el poder ó hiciera insinuaciones para resignarlo en otras manos; hoy han variado las cosas; la política no se decide ya por conferencias aparentemente importantes y despojadas realmente de trascendencia, sino por causas lógicas derivadas de las palpaciones de la opinión pública. Acaso recientemente no hayan faltado hombres políticos de talla que con la mejor intención, sin duda, hayan creído en el deber de influir en el sentido de un cambio en la marcha de la política actual; pero en la hipótesis de que tal haya sucedido, ¿qué resonancia han tenido tales tentativas? Hasta hoy al menos, nada ha logrado transparentarse.

Lo único que puede afirmarse, es que el que pueda resolver las crisis se halla firmemente resuelto á permanecer alzado de toda política de intriga y á resolverlas siempre de una manera constitucional. Pierden, pues, el tiempo los que creen que en estas regiones aéreas y elevadas es fácil inclinarse en tal ó cual sentido político; el ánimo solo atento á las verdaderas exigencias y manifestaciones sensatas de la opinión.

Esta tarde á las dos he partido para Madrid en una silla de posta el marqués de Salamanca, á quien acompañaban el señor Barco y el Jilgiteño redactor del *Imparcial* Sr. Vargas, que llegó en la madrugada de hoy.

El conde de Sepúlveda ha salido esta tarde para el E. corral de paso para Sevilla.

El partido constitucional que no tiene más que un pensamiento y un propósito común á todos sus individuos, da á entender bien claramente hoy, por medio de la *Iberia*, que equivale á que lo digan todos sus órganos en la prensa, que si esas personalidades que en tiempos pasados han abandonado el campo constitucional vuelven á él, ni esto podrá ser

considerado como una fusión, ni habrá condiciones, pactos ni arreglos, por no requerirlo la índole del movimiento de que tanto se habla.

Ya lo saben los centralistas. Algunos periódicos pretenden dar importancia al hecho de no haber asistido la señora duquesa de Sexto á un banquete en la Granja, precisamente cuando acababa de llegar al real sitio aquella señora y se hallaba molesta por el cansancio del viaje.

Como despues ha asistido á la cena de Riofrio, suponemos que aquellos periódicos habrán salido ya del cuidado en que parecían hallarse.

Los conservadores dicen que la mejor prueba de las ventajas que ha ofrecido y ofrece al país el gobierno, está en la historia de estos últimos años. Por lo demás, lamentan que el *Imparcial* se equivoque hasta suponer que los conservadores nieguen á ninguno de los partidos monárquicos, dinásticos y constitucionales el derecho legítimo que todos tienen á aspirar á la gobernación del país por los medios legales y parlamentarios.

Ha regresado del extranjero el doctor Cortejarena.

Hoy y mañana habrá corridas de toros en Marchena con motivo de las ferias.

—El ayuntamiento de Sevilla ha pedido á la dirección de Establecimientos penales 400 presidiarios para destinarlos á la construcción del terrapien de defensa contra las avenidas del Guadalquivir.

—El miércoles se ahogó en dicho río un hombre que se bañaba con su caballo.

—Con motivo de la inauguración de la vía férrea de Jerez á Sanlúcar, que anteayer tuvo lugar, celebráronse grandes festejos, repartiéndose muchas limosnas consistentes en pan, carne y dinero á los pobres, á los enfermos y á los presos.

—En Sevilla se celebrará la próxima feria con dos corridas de toros de primera fuerza, con lidiadores de fama.

—En Cádiz, una mujer ha perecido asfixiada dentro de un baño. Parece que existe en una huerta inmediata al pueblo, un pozo de agua sulfurosa, cuyo arrendatario explota sin autorización, habiendo construido una ó dos bañeras, en que facilita los baños á cuantos se presentan sin que iloven prescripción facultativa y sin que estén analizadas convenientemente las espesadas aguas.

Las corridas de toros que tendrán lugar en Barcelona con motivo de las ferias, se verificarán los días 23, 24 y 30.

—Anteanoche fué obsequiado en dicha capital con una serenata con motivo de ser ayer sus días el capitán general de Cataluña. Sr. Blanco.

—En los barrios fabriles de la espesada ciudad se ha propuesto la creación

de Casas-cunas con el fin de que las obreras no se vean obligadas á abandonar á sus hijos en las moradas para ganar el sustento.

En Benimaclet, pueblo de Valencia, ha ocurrido un hundimiento de terreno de alguna consideración. Se ha dado cuenta del desperfecto á la comisión municipal de policía urbana de la capital para que se sirva dar las órdenes oportunas para remediarlo.

En breve quedarán terminadas las obras de cimentación del puente de Noain en la carretera de Tafalla.

En Tortosa formará parte de los festejos públicos para solemnizar la fiesta de su titular, la inauguración de una feria de ganados.

Las cédulas de vecindad que en mayor proporción corresponden al vecindario de Madrid son las de sexta y séptima clase en número de 36856 y 70132, respectivamente. Es de notar que siendo solo 318 las de primera clase, hay poca diferencia entre el valor que estos representan y el de las de tercera. Las primeras importan 31800 pesetas y las últimas 35066.

La dirección de Instrucción pública ha nombrado para el desempeño de la escuela de niñas vacante en Bejar, á la distinguida profesora doña Magdalena de Castro Hernandez, propuesta en primer lugar de la terna en virtud de sus brillantes ejercicios de oposición.

Por la alcaldía de Madrid se ha publicado un bando prescribiendo que desde hoy al 30 del actual se verificará en la administración del fiel contraste (Casa Panadería) el reconocimiento de los pesos, pesas y medidas. Los que despues de haber transcurrido el plazo señalado usaren pesos, medidas ó pesos que no hayan sido contrastados, incurrirán en la pena prescrita en el art. 592 del Código penal y en la pérdida de dichos efectos, que serán recogidos por el visitador y revisores del fiel contraste.

La administración Económica de Madrid anuncia que el día 3 del actual se abre el pago de la mensualidad de julio á las clases pasivas que cobran por dicha caja, en la forma siguiente.

Lunes 3.—Cesantes, jubilados y pensionistas de la real casa.

Martes 4.—Cesantes de Hacienda, Montepío civil de la A á la E y Montepío de jueces.

Miércoles 5.—Capitanes y subalternos retirados, convenidos de Vergara, Montepío civil de la F á la L y tercera clase de Montepío militar.

Jueves 6.—Retirados de Marina y tropas, exclaustrados y Montepío civil de la M á la Q.

Viernes 7.—Jubilados de todos los ministerios, clases de Marina y primera clase del Montepío militar.

Lunes 10.—Jefes retirados, Montepío

civil de la R á la Z y pensiones remuneratorias.

Martes 11.—Cesantes de todos los ministerios, menos los de Hacienda, y segunda clase del Montepío militar.

Miércoles 12 y Jueves 13.—Todas las nóminas sin distinción y los individuos que son alta en las mismas.

Viernes 14.—Retenciones exclusivas. Se advierte á los interesados que el pago tendrá efecto precisamente en (metálico) oro.

Esta noche sale para Segovia el director de artillería señor general La Serna, acompañado de su ayudante el coronel Sr. Villa, con objeto de encontrarse en dicho punto el lunes, día en que irá S. M. el rey á visitar la histórica capital.

Los *Debatés*, despues de declarar hoy que se someterá á acuerdo de su partido sobre el retratamiento, confirma también lo dicho por la *Iberia* respecto á que los centralistas, si vuelven al seno del constitucionalismo, no han de producir ninguna declaración de principios ni de propósitos en el partido constitucional, supuesto que al volver á él significará únicamente que se incorporan á sus antiguas filas, en las que están bien definidas las ideas y los principios políticos á que obedecen.

Muy en breve publicará la *Gaceta* una circular declarando la verdadera interpretación de la regla 25 de la orden del regente del Reino de 1.º de abril de 1870 que se refiere al nombramiento de maestros.

También publicará el periódico oficial otra determinando el sueldo con que han de anunciarse las escuelas cuya dotación haya sido aumentada por los ayuntamientos.

Se han publicado las entregas 43 y 44 de la obra *Notas de marinos de España*, premiada en Filadelfia y escrita por el médico y académico de ciencias Sr. Hidalgo.

Ha sido escrutado para el próximo invierno en el teatro de Jovellanos el distinguido primer actor cómico D. Gabriel Castilla.

Mañana por la tarde tendrá lugar, como hemos anunciado, la primera representación en las funciones de tarde, en el teatro del Principe Alfonso, de la aplaudidísima zarzuela de gran espectáculo *Los sobrinos del capitán Grant*. Los precios de las localidades serán los mismos que por la noche, exceptuando las butacas, que en la entrada solo costarán 10 rs. y 10 céntimos, haciendo la empresa esta rebaja en obsequio del público.

No es cierto, como dicen algunos de nuestros colegas, que la reputada actriz señorita Mendoza Tenorio haya de formar parte este invierno de la compañía del teatro Español, pues hace ya algunos meses que está contratada para la temporada próxima por D. Enrique del Pino, empresario del teatro de Cervantes de Málaga, el cual se encuentra en esta corte terminando su formación para dicho coliseo.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Avisos de Constantinopla co firman la derrota de los rusos el jueves último en Karahassan.

Añaden que los rusos han sido rechazados más allá de la loma perdiendo la posición de Papaskoi y obligados á retirarse con grandes pérdidas.

Londres 1.º (7:10 m.) El *Times* de hoy publica un telegrama de su corresponsal que sigue al ejército turco, anunciando que despues de un reñido combate durante todo el día de ayer, cerca de Rasgrad los rusos emprendieron una retirada general.—*Fabra.*

Dicen del Ferrol que el 28 por la tarde y en el momento en que iba á salir procesionalmente la imagen de Nuestra Señora de los Dolores desde la iglesia de San Julian hasta la capilla de aquel nombre, fué prohibida por los agentes de la autoridad por no haberse pedido la oportuna autorización al señor alcalde para llevar á efecto aquel acto.

De Tudela escriben á un periódico de Pamplona que el día 29, entre tres y cuatro de la tarde, y en ocasión en que se estaban bañando en la acequia del molino harinero del ayuntamiento, fué herido de muerte con arma de fuego un soldado de aquella guarnición por otro compañero suyo.

La autoridad militar ha dado con el que se presume sea el autor del atentado, dando principio el sumario.

En el puerto del Grao está careando se el vapor *Alicia*, donde se le construye un *spardeek*, primera obra de este género que en aquella dársena se ha emprendido.

Un periódico gaditano dice que publicará en breve datos muy curiosos respecto al secuestro del Sr. Auriola.

La caja de Depósitos, procurando todo el beneficio posible á los imponentes de la misma, propuso al señor ministro de Hacienda, y este ha aprobado, la rebaja de los derechos de custodia de los depósitos en ella constituidos y que se constituyan, arreglándolos á la siguiente tarifa.

Por los depósitos en efectos públicos se abonarán los siguientes derechos:

Cincuenta céntimos de peseta por 10000 de capital en los depósitos que actualmente producen 1 por 100 de interés anual. Una peseta por 10000 nominales en los que reditan 2 por 100 al año. Dos pesetas cincuenta céntimos por 10000 pesetas nominales en los que conservan el interés de 6 por 100 anual.

El cobro de estos derechos se hará por meses completos, cualquiera que sea el tiempo que dure el depósito, y á contar desde su imposición. Por los depósitos cuyos capitales nominales sean de 20000 pesetas, de los que actualmente producen el 1 por 100, y de 10000, de los que reditan el 2 por 100, ó inferiores, se pagará un derecho fijo de una peseta

ELENA Y MATILDE.

ELENA Y MATILDE.

ahora, si él hubiera recordado de pronto que tenía una mujer.

En cuanto á Duvalon, se habría fácilmente apercibido de que su discípulo predilecto descendía demasiado la pintura, si por su parte no hubiera tenido algunos pecadillos que reprocharse. Había también incurrido en infidelidades al arte, merced á una encantadora huérfana, pobre, algo artista, y con quien de la noche á la mañana se casó. Sus amigos protestaron, pero era tarde. Duvalon había consumado el crimen con la mayor reserva y ántes de que se adivinaran sus culpables designios.

En venganza, prendieron que se había pasado sin derecho, porque lo estaba ya haciendo tiempo con la señora Pintura, y le llamaron desde entonces por broma Duvalon el Bigamo.

Todo se acordaba para dejar á Marcelo y Elena disfrutando en el crimen de una inocente paz, según la expresión del poeta. Pero en un día, en una hora, en un instante, su felicidad se desvaneció. Pocas palabras bastaron para anunciar la catástrofe.

—Mi querida amiga,—dijo D'Auvray á su mujer,—¿habéis reflexionado que Matilde ha cumplido ya diez y ocho años y que sería preciso pensar en casarla enseguida?

—¿Enseguida? ¿y por qué?

—Porque está enamorada: así me lo ha declarado.

—¿Matilde enamorada? ¡Imposible!

—Os repito que así me lo ha confiado.

—¿Pero de quién está enamorada?

—No es difícil adivinarlo; es de la única persona que tratamos con intimidad; del único hombre á quien ella conoce y á quien ha podido apreciar: de Marcelo Berthier.

—¿De Marcelo Berthier?

—Sí, ¿de qué te extrañas?

—De nada, pero ese matrimonio es imposible.

—¿Por qué?

—Matilde es una niña aun.

—No es tan niña cuando ya ama.

—El señor Berthier no tiene posición ni fortuna.

—Yo le haré una posición y compartiré con él mi fortuna, pues que Matilde es mi hija única.

—¿Pero él no ama á Matilde?

—¿Que no la ama? ¡Pues, por qué, si no, frecuentaría él nuestra casa con tanta asiduidad? ¡Bah! ¡bah! os digo que la ama y me alegro mucho, porque no deseaba yo otra cosa que un yerno así; esto es, un joven que de lo recibiera de mí, que tuviera interés en complacerme y no me arrebatara por completo mi hija.

D'Auvray no dió mas esplicaciones ni pronunció una palabra más. ¿Para qué? ¿Para

que acababa de decir eran bien claras y precisas y en su boca tenían un valor inmenso. Conociendo el carácter de D'Auvray no podía dudarse que á las palabras seguirían los hechos, y en efecto, se despidió de su mujer como si nada hubiera pasado, se retiró á su despacho, se entregó á sus negocios y como uno de tantos comenzó á plantear el del matrimonio de su hija.

Entre tanto, Elena caía trastornada y loca de dolor. Era imposible imaginar un castigo más terrible para una madre. ¡Ah! Elena no había visto crecer á su hija; había descuidado la dirección de sus primeros pasos en la vida, y era esta niña, hecha mujer, á quien el destino encargaba el castigo, no de la esposa, sino de la madre; porque no era el marido ultrajado el que hería, sino la hija olvidada, la hija desamparada que se levantaba de repente entre los adúlteros gritando:

—Os separo, os desuno para siempre. Renunciad á vuestra felicidad. La mía propia os reclama este sacrificio al que por otra parte no podéis sustraeros. Y no tendréis siquiera la satisfacción de haber cumplido un deber, porque este matrimonio que uno de vosotros será obligado á contraer, y otro á consentir, os dejará eternos remordimientos y os cubrirá de oprobio y vergüenza.

Los dolores, los sufrimientos, las angustias de Elena y Marcelo han sido descritas en su última conversación despues de una ausencia de seis meses.

Habían confiado al principio en hacer renunciar á sus designios al Sr. D'Auvray; pero este no les había escuchado siquiera, y mientras ellos se desesperaban y consumían en esfuerzos impotentes D'Auvray señalaba la fecha del matrimonio y obligaba cuantos obstáculos materiales podían retardarle.

Elena trató también de disuadir á Matilde, pero ¿qué influencia podía ejercer sobre este joven corazón, que se había formado y latido hasta aquel día tan lejos del suyo? ¿Es además tan fácil persuadir á un alma novicia, impregna á de sentimientos adorables y dulcisimas ilusiones, de que hace mal en experimentarlas y debe renunciar á ellas?

¿Acaba de despertar á la vida y se quiere ya obligarla á cerrar los ojos? Apenas nacidos, sus hermosos sueños deben de evanescerse?

¿Apenas entrevista la felicidad, ya debe huir de ella? ¿Y por qué? No hay razones que la persuadan suficientemente, y en esta hora de la existencia, la madre más tierna, más querida, es escuchada apenas. Y además, ¿con qué armas puede combatirle el que se ha hecho amor? ¿Cómo derribarle del pedestal en que se le ha colocado? ¿Analizando las cualidades que han podido engendrar en él atractivos llenos de seducción

y probando que no existen? Pero son acaso las cualidades que nos inspiran estos primeros amores? No es más bien una especie de curiosidad inconsciente, de simpatía irreflexiva al otro sexo, la que os atrae y os enamora de cualquiera en esa primera edad?

Se llama acaso M ó X ó Z el objeto de estos amores? No. ¡Es un ser indeterminado, es lo desconocido! Mas tarde, cuando el corazón admite más el influjo de la razón, tal mujer se enamora de A... porque le supone genio; tal otra de B... porque le cree valiente; y entonces si la marmuración de personas interesadas en perjudicarles consiguen persuadirles de que esta reputación es usurpada, los favorecidos perderán su prestigio y cesarán hasta de ser amados. Pero el corazón de una joven de diez y seis á diez y ocho años no razona, ama porque ha llegado la hora de amar, ama al que encuentra más cerca y se ocupa más de ella, y ama en fin... porque ama.

Las tentativas, pues, de la señora D'Auvray para disuadir á su hija de su convenido matrimonio con Marcelo, fueron inútiles.

Derrotada aquí, corrió á luchar con su marido, pero fué también vencida, y comprendió que si insistía demasiado, iba á despertar sus sospechas, á entregarse, á perderse y á perder á Marcelo.

Pensaron entonces en el suicidio, ese último refugio, ese supremo recurso de cuantos no pueden ya con el fardo de sus pesares, y caen de rodillas bajo su abrumador peso; pero iluminaron su corazón vagos resplandores de la esperanza que tan vigorosamente sostiene la vida y confieron en que el acaso traería en su auxilio algún obstáculo imprevisto al proyectado matrimonio. Pero el acaso no sería tal acaso si prestase su concurso á los que le reclamaban, y en cuanto á la Providencia, Elena se sentía demasiado culpable para atreverse á invocarla.

Un autor dramático ó un novelista no se hubiera visto apurado para buscar desolación á la situación que nos ocupa. El señor Empis, en su notable comedia la Madre y la hija, en que el amante de la primera quiere casarse con la segunda, hace intervenir al marido en el último acto para descubrir al adúltero hasta entonces ignorado, castigar los culpables y salvar la moral. Pero aquí nosotros no inventamos nada; nos limitamos á referir una historia que comienza precisamente donde termina el drama del Sr. Empis, es decir, en el matrimonio que el Sr. D'Auvray aprueba y lleva á cabo, porque ignora las relaciones de su hijo con Marcelo Berthier.

No sabiendo qué hacer, ni qué resolución

tomar, confidenta obligada de Matilde, y cada vez más enamorada de Marcelo, Elena, loca, desesperada, llegó, como ya dijimos, á buscar ejemplos precedentes, con que justificar el matrimonio que se la imponía. No se contentó con revisar hechos generales, con recordar alguna posición semejante á la suya; sino que descendió á casos particulares, citó nombres y designó á la amable viuda A. tan bien recibida y hasta solicitada en el gran mundo, y que de muy buen grado (no á la fuerza, como ella, había casado á su hija con el gentil gobernador que la había ayudado á sobrellevar las tristezas de su viudez. Recordó aun hechos más graves, tales, entre otros como el concerniente á la señora B. de la que se aseguraba que su marido había descubierto sus relaciones con C. y al cabo de algunos años, despues de haberse persuadido del incomparable buen carácter de este joven, capaz de sufrir tan largo tiempo el demoniado carácter de la dicha señora, no había vacilado en ofrecer tan precioso tesoro á su hija. Así, de la misma manera que antes todo haba concurrido á arrojar á Elena de los brazos de Marcelo, todo conspiraba hoy y la arrastraba á cometer una acción infame para ocultar su primera falta.

Vació mucho tiempo antes de dar el consentimiento que se la exigía pero por fin cedió, y el matrimonio se llevó á cabo.

Apenas celebrado, Marcelo se puso en camino con su mujer. Quería poner una barrera entre el pasado y el presente, alejarse de todo lo que le rodeaba, olvidarlo todo y buscar en la ausencia un alivio á sus crueles torturas.

Todo induce á creer, sin embargo, que Matilde no pudo concebir una brillante idea de este periodo del matrimonio, que un astrónomo ha tenido la idea de llamar luna de miel. Pero su inesperienza debió hacerla poco exigente; pensó que se había hecho tal vez ilusiones sobre el amor entre recién casados, y que debía contentarse con la afición tranquila que se la atestiguaba. Además, como viajaba con tanta precipitación, y tenía apenas tiempo para respirar, no podía hallar ocasión de aventurar alguna dulce protesta contra una fealdad impropia de la estación.

Sin embargo, en los ciertos instantes en que se hallaban frente á frente, sin paisaje, sin monumentos ó sin museos que admirar, Marcelo se veía obligado á mirar á aquella hermosa niña, que se había enamorado de él sin razones serias.

En una de estas miradas ferzosas, Marcelo creyó advertir un gran parecido entre Matilde y Elena; creyó ver las mismas facciones de esta con más expresión, más juventud y más luz. El mundo no admiraba

la derrota de los rusos el jueves último en Karahassan. Añaden que los rusos han sido rechazados más allá de la loma perdiendo la posición de Papaskoi y obligados á retirarse con grandes pérdidas.

Londres 1.º (7:10 m.) El *Times* de hoy publica un telegrama de su corresponsal que sigue al ejército turco, anunciando que despues de un reñido combate durante todo el día de ayer, cerca de Rasgrad los rusos emprendieron una retirada general.—*Fabra.*

Dicen del Ferrol que el 28 por la tarde y en el momento en que iba á salir procesionalmente la imagen de Nuestra Señora de los Dolores desde la iglesia de San Julian hasta la capilla de aquel nombre, fué prohibida por los agentes de la autoridad por no haberse pedido la oportuna autorización al señor alcalde para llevar á efecto aquel acto.

De Tudela escriben á un periódico de Pamplona que el día 29, entre tres y cuatro de la tarde, y en ocasión en que se estaban bañando en la acequia del molino harinero del ayuntamiento, fué herido de muerte con arma de fuego un soldado de aquella guarnición por otro compañero suyo.

La autoridad militar ha dado con el que se presume sea el autor del atentado, dando principio el sumario.

En el puerto del Grao está careando se el vapor *Alicia*, donde se le construye un *spardeek*, primera obra de este género que en aquella dársena se ha emprendido.

Un periódico gaditano dice que publicará en breve datos muy curiosos respecto al secuestro del Sr. Auriola.

La caja de Depósitos, procurando todo el beneficio posible á los imponentes de la misma, propuso al señor ministro de Hacienda, y este ha aprobado, la rebaja de los derechos de custodia de los depósitos en ella constituidos y que se constituyan, arreglándolos á la siguiente tarifa.

Por los depósitos en efectos públicos se abonarán los siguientes derechos:

Cincuenta céntimos de peseta por 10000 de capital en los depósitos que actualmente producen 1 por 100 de interés anual. Una peseta por 10000 nominales en los que reditan 2 por 100 al año. Dos pesetas cincuenta céntimos por 10000 pesetas nominales en los que conservan el interés de 6 por 100 anual.

El cobro de estos derechos se hará por meses completos, cualquiera que sea el tiempo que dure el depósito, y á contar desde su imposición. Por los depósitos cuyos capitales nominales sean de 20000 pesetas, de los que actualmente producen el 1 por 100, y de 10000, de los que reditan el 2 por 100, ó inferiores, se pagará un derecho fijo de una peseta

por año, á contar desde la fecha de la imposición, considerándose la fracción de trimestre por trimestre completo...

Los depósitos provisionales para subastas que se constituyan en metálico abonarán 2 pesetas cuando no excedan de 1000; y desde esta cantidad en adelante 50 céntimos de peseta por cada 250 pesetas ó fracción de esta suma.

Por tan módico quebranto, como resulta de las anteriores cifras, los dueños de valores depositados en la caja tienen estos asegurados de toda contradicción y contingencia.

En Arens salieron desafiados una cuadrilla de jóvenes que se pelearon á navaja limpia, resultando algunos heridos de gravedad.

Ha pasado desapercibido en París el primer aniversario de la muerte de Feliciano David, gran compositor. No solo aquí se borra pronto la memoria de los hombres ilustres.

Supone un periódico de Málaga, que el gobernador civil, Sr. Vivanco, pasa á la dirección de la sucursal del Banco en Alicante, suponiendo que esto es por cuestiones de localidad.

Está mal informado el colega. El señor Vivanco estaba ya despedido de aquella plaza del Banco antes de tomar posesión del gobierno de Málaga, donde ha sabido captarse todas las voluntades por su discreción y buen gobierno.

Escriben de Vaquerolles (Teruel), que en la villa de Horta han sido asesinados inhumanamente un pobre anciano ciego y su esposa, por suponerseles brujos y que ejercían contra el pueblo sus maleficios.

Mañana domingo, á las nueve de la noche, celebra sesión pública el ateneo de la Unión Escolar, bajo la presidencia de D. Leopoldo Galvez. Pri copiará la discusión del tema «Abolición de la pena de muerte».

Dicen del Ferrol que el 28 debieron recibir los contadores de los buques de la escuadra el dinero necesario para dar paga y media á las respectivas dotaciones. De los 60000 duros que han llegado á aquel departamento, sobrarán unos 7000, después de cubrir aquella atención, los cuales se destinan á hacer ciertos pagos perentorios.

Los periódicos de Valladolid dicen que son muchos los pedidos de localidades que tiene la empresa de la plaza de toros, y que, si como es de esperar, el tiempo favorece, estarán animadas las corridas que tienen lugar en los días de feria, las cuales serán brillantes, á juzgar por las noticias que tenemos.

Leemos en el Diario del Ferrol: «Al parecer están dando muy buenos resultados las pruebas de los carbones de Asturias que se llevan á cabo en el arsenal. En su mayoría, pueden colocarse, por sus condiciones, entre los ingleses de Cardiff y Newcastle, y algunos superan á los del primero de estos puntos.»

Se han impuesto 20 días de suspensión al Mundo político, Lo sentimos.

Hoy á la una de la tarde ha salido de Caubert el presidente del Consejo de ministros.

Con motivo de las fiestas verificadas el 28 del actual en el pueblo de San Ginés de Vilasar, fué invitado por el ayuntamiento el diputado á Cortes del distrito (Mataró) nuestro apreciable amigo D. Joaquín Valentí, que fué obsequiado por dicha corporación con un convite y una serenata en que tomó parte la orquesta del Liceo de Barcelona.

Nuestro ilustrado amigo el Sr. Perez de Guzman nos ruega hagamos constar, contra lo que se dice en determinados círculos de esta capital y de la Granja, que él no ha colaborado ni colabora en el Mundo político, cuya publicación en absoluto desconoce.

Al dar cuenta de la circular del gobernador de Córdoba dictando disposiciones para prevenir la plaga de langosta, se cometió en nuestra imprenta una errata, por medio de la cual se atribuyó á dicha autoridad la cualificación, aplicada á dicho insecto, del género salton, de corta vida, conocido por el piojo; lo cual no es cierto. El Sr. Salido hablaba de este género de fieras al que se apodera de ciertas plantas y las destruye á pesar de su pequeñez; pero no hacía la menor comparación entre ese insecto y la langosta, que ha aparecido en aquella provincia.

GUERRA DE ORIENTE. Todos los telegramas del teatro de la

guerra anuncian como inminente una batalla en las cercanías de Eski-Djouma. Los rusos acumulan fuerzas entre la Jautra y el Lom á espaldas de Popskeni, y por su parte los turcos reciben refuerzos considerables de Varna y Schumla.

Aunque los últimos telegramas anuncian que Soliman se ha apoderado de los trabajos hechos por los rusos á la entrada Sur del desfiladero, todo induce á creer que Soliman, despues de ocho días de combates tan sangrientos como infructuosos renunciará á pasar el Balkan por Schipka, y destinando fuerzas que le guarden, se valdrá del desfiladero de Hain-Bogar que ocupa para llevar á efecto su unión completa con el ejército de Mehmet-Ali.

Por conducto fidedigno recibimos las siguientes noticias, referentes á la situación de los ejércitos beligerantes en Oriente. Reorganizadas y reforzados los rusos en Asia, probaron si podían batir á Mucktar-bajá, atacándole en sus líneas delante de Kars, no lejos de la frontera. Era á batallas, no escuadrones y á batallas; pero á pesar de ello y del natural interés que debían tener de restablecer allí el crédito de sus armas, no les fué posible conseguirlo, siendo notable la facilidad con que los turcos obtuvieron su victoria, no obstante que no eran mucho más numerosos y que no tenían mas que ochenta cañones. La batalla comenzó á las siete de la mañana, se generalizó á las diez y á las seis de la tarde todo estaba concluido, habiéndose retirado los rusos á su campo de la frontera, seguidos por los turcos hasta mitad del camino. Dejaron 1200 muertos en el campo, lo cual prueba también que no fué encarnizada la lucha. Esto viene á demostrar que los rusos no han de remediar ya este año el mal resultado de aquella campaña.

En Europa sonre también la fortuna á los turcos, pues en Bosnia han batido tan completamente á las últimas bandas de los Insurrectos, que su jefe, Despotowich, ha tenido que refugiarse en Austria, lo cual permitirá destinar parte de aquel ejército á la guerra con Montenegro. Esta, por lo demás, no ofrece por ahora ningún peligro, y aun según todos los indicios, en el último encuentro ocurrido entre turcos y montenegrinos, ha perdido la vida un jefe de estos parientes de Nibita, cuya desgracia ha sido muy sentida por aquel príncipe. Osman se mantiene en Revna y Lodka ó Lowatz, habiendo rechazado sin grandes dificultades una nueva tentativa que han hecho los rusos para apoderarse de este último punto.

Mehemet Ali persigue la organización de su ejército, que debe ya ascender á cerca de cien mil hombres, y finalmente, el príncipe Hassan, con sus egipcios, tiene en jaque á las tropas de Zimmernam, y parece haber recobrado á Kustendje con ayuda de la escuadra. Una prueba de que el ejército ruso dista mucho de la importancia que se atribuye y de los apuros en que se halla la Rusia en lo referente á soldados, es el hecho algo humillante á la verdad, de haber tenido que aceptar el concurso de los romanos despues de haberlo tenazmente rechazado al principio, y el empeño que tiene también por mover á los serbios á quienes el mismo emperador Alejandro tachó públicamente de cobardes en su famoso discurso de Moscú.

Pero sobre esto y sobre el permiso de atravesar la Servia para atacar por las espaldas á Osman-bajá, parece que los esfuerzos diplomáticos de la Rusia, se estreñan en una gravísima dificultad, cual es la actitud de la Hungría. Allí el recuerdo de los sucesos del año 48 es tan vivo y el entusiasmo por los turcos tan grande, que el gabinete austro-húngaro no podría contener una explosión del espíritu público, el día en que un ejército ruso pusiese el pié en la Servia para atacar á la Turquía.

Ya es mucho que pueda conservar el Austria su neutralidad si como todo lo indica, se prolonga mucho la guerra. El temor de esta última eventualidad es ya general, y no es ni remotamente probable que la Rusia quiera hablar siquiera de paz, hasta que haya tomado un desquite ruidoso de Plewna, de Eski-gra y de Schipka. Este desquite es tanto más necesario á Rusia, cuanto que, habiendo colocado en primer término y dado, por de irlo así, los principales papeles á los tres grandes duques, resulta que el mal éxito de las dos campañas y el destiempo de sus armas, recae inmediatamente sobre la familia imperial, con deplorable detrimento de su prestigio en el interior del imperio y de su preponderancia en Europa.

La opinión ha variado ya de una manera tan radical con respecto á la cuestión de Oriente en vista del sesgo inesperado que toman los acontecimientos, que hoy por hoy inspiran temores en diversos sentidos, ni siquiera soñados há un mes por la diplomacia.

Ayor, por ejemplo, podía decirse que la guerra, como resultado de la política panslavista, trae la alteraciones profundas en Europa; hoy puede decirse que la política, como consecuencia de la guerra, de favor y á las aspiraciones del panslavismo, podrá traer graves conflictos á la marcha normal de los intereses europeos. Las continuadas derrotas de los ejércitos rusos, las noticias reiteradas de la grave enfermedad del czar y los insistentes rumores respecto de su abdicación hacen temer, no solo á los espíritus suspicaces, sino á diplomáticos dotados de gran perspicacia, que acaso se elabora en estos momentos en el seno del imperio moscovita cierto movimiento de gran trascendencia en el orden político y en el orden social.

Se han concedido á la diputación provincial de Sevilla 400 penados para las obras de prevención contra los casos de inundaciones tan frecuentes en aquella capital.

Ha tomado nuevamente posesión del gobierno civil de Albacete, el gobernador Sr. Villar.

Ha sido ascendido á ingeniero primero del cuerpo de caminos el Sr. D. Primitivo Mateo Sagasta.

Dice un periódico: «Ningun periódico ministerial ha dicho aun si el señor ministro de Gracia y Justicia, ó el dignísimo presidente del tribunal Supremo, habrán de pronunciar

el discurso inaugural en la apertura de los tribunales.

Bueno sería nos dijeran alguna cosa acerca del particular, y la materia jurídica objeto del discurso, porque el asunto es importante.

El discurso inaugural será leído por el presidente del tribunal Supremo, y la materia jurídica objeto del mismo ya será conocida á su tiempo.

Hoy han llegado á Madrid con retraso de algo más de una hora los correos de Aragón, Norte y Santander, y de dos horas el de Aranda. Los demás han ingresado con puntualidad.

El profeta de los mormones Brigham Yong ha muerto el 28 de agosto en Salt Lak City (Utah).

A la hora de cerrar nuestra edición de provincias recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: «Santander, 1.º»

A las doce del día ha llegado procedente de la Habana el vapor «Gijon», conduciendo los viajeros y la correspondencia.»

Mañana domingo se dará una variada función dramática en el teatro Martin, á beneficio de los Sres. Gallego y Almanza, individuos de la sociedad dramática Jovelanos.

La señora Pezzana de Gualtieri ha firmado un ventajoso contrato para el teatro Payret de la Habana.

Ha llegado á Madrid procedente de Alicante la primera tiple doña Enriqueta de Toda. La comida que, para preparar la celebración del primer centenario de la muerte de Isabel la Católica y del descubrimiento del nuevo mundo por Colón debía tener lugar mañana domingo en los jardines del Retiro por la asociación Colombiana Matritense, ha quedado aplazada hasta el próximo, por indisposición del Sr. D. Patricio de la Escosura, su presidente.

Anoche, con un lleno completo, se inauguró el improvisado teatro construido por el activo empresario de los jardines de la Plaza de Oriente y donde dió su primera función de prestidigitación el señor Bergara. Los juegos que ejecutó agradaron muchísimo.

Mañana se dará la segunda función de prestidigitación y promete estar concurridísima.

Mañana se pondrán en escena en el teatro del Prado las preciosas zarzuelas D. Pompeyo en Carnaval y Frasquito, en las que tantos aplausos alcanzan los señores Galvan, Marin y las Sras. Roca, Ferrer y Alcaina, en unión con los demás artistas encargados de su desempeño. Las funciones darán principio á las siete y media á fin de concluir á una hora conveniente. También, á petición de varios concurrentes, se pondrá en escena la esplendísima zarzuela en dos actos llamada y tropa, de empuñada por las Sras. Alba, Roca y Ferrer, y los Sres. Moran, Marin, Galvan Corona y Beltrami, que con tanta aceptación han venido de empuñandola en esta temporada.

Ha sido contratada para el teatro de San Fernando de Sevilla la primera tiple señorita Moriones.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 1.º DE SEPTIEMBRE

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres, 1.º»

El Times de esta mañana niega la toma de Schipka por los turcos. Los rusos han tenido 4000 bajas. Soliman-bajá despues del último ataque infructuoso á las posiciones rusas del desfiladero se ha retirado, abandonando las suyas.

En Constantinopla reina una gran inquietud con motivo de la cuestión greco-servia.

Paris, 1.º» Se han recibido los siguientes despachos: Belgrado, 31.

Se ha publicado un decreto ordenando que el ejército esté dispuesto para entrar en operaciones, y nombrando las ambulancias que parten para la frontera.

Constantinopla, 31. Los rusos se retiran en dirección de Alexandropol.—Cent. teleg.

Hoy han pasado la revista de comisario ya organizados los 40 batallones de los nuevos regimientos y los 60 de la reserva de nueva creación. El inteligente y laborioso general San Roman, director de Infantería, á pesar de su delicado estado de salud, no ha descansado un momento hasta conseguir la completa organización del arma que le está confiada, atendiendo hasta los menores detalles referentes á ella. Como era de esperar, dado el vivo interés con que mira por todos sus subordinados, ha elevado una razonada consulta á la superioridad, haciendo ver el gran atractivo que se hallan las escuadras de jefes y capitanes y pidiendo autorización para proponer para el ascenso inmediato á los más antiguos de dichas clases.

Ha llegado á Madrid, de paso para Andalucía, el ex-diputado provincial señor Pelletan.

Están á la firma del ministro de la Gobernación algunos nombramientos de fiscales de imprenta.

Ha llegado á Madrid el conde de Casa-Gallido, secretario del Senado.

Un telegrama de Reht participa que la peste continúa haciendo estragos, ocurriendo diariamente de 9 á 11 casos de muerte.

El Imparcial de hoy estraña que vengan algunos penados de Burgos á trabajar en las obras de la cárcel de Madrid. Sin duda olvida el colega que á pesar

de los anuncios repetidos en demanda de trabajadores, estos no han acudido, porque no los hay ó porque no quieren.

Además, los penados trabajan por la administración, y si los utilizara el contratista, siempre sería pagando por este servicio al Estado, y á los mismos trabajadores, lo que espresamente fijan disposiciones vigentes que se refieren á este asunto.

Segun comunicacion recibida en el ministerio de Estado, las noticias sanitarias del teatro de la guerra de Oriente alcanzan hasta el día 2 de agosto y son en general satisfactorias. Las fiebres tifoides disminuyen. En la izquierda del Danubio se ha desarrollado la disenteria con poca intensidad.

Los ministros se han reunido esta tarde á las cinco, como de costumbre, en la secretaria de Hacienda, y entre otros asuntos habrán acordado si pasarán ó no á la Granja á celebrar consejo con el rey antes de salir S. M. para Salamanca.

No ha sido admitida la dimision de vocal de la comision provincial de Cáceres que presentó D. José de la Peña Broucano.

El ministro de la Gobernación ha visitado esta tarde las obras de la cárcel de Madrid, despues de la inauguración de la sala de distinguidos del hospital de la Princesa.

Se ha recibido en el ministerio de Estado el programa y reglamento del congreso internacional de ciencias médicas que ha de celebrarse en Berna el día 15 de setiembre próximo.

A beneficio de los asilos del Pardo tendrán lugar cuatro corridas de beceros en los Campos Eliseos los días 10, 17 y 24 del actual, y 1.º de octubre próximo.

Han sido nombrados comisarios de segunda clase de ferro-carricales, el teniente de reemplazo D. Enrique Nuñez de Prado y Jaudenes, y de tercera el alférez en igual situación D. Salvador Alfonso Sano.

La escuadra española de instrucción ha abandonado ayer las aguas del Ferrol en dirección á Lisboa.

Han sido trasladados: el ayudante de Tarragona D. Antonio Garcés, á Ciudad Real; el de este distrito D. Antonio Gutierrez, á Zamora; D. Juan Cruz Ibarra, que prestaba sus servicios en dicho punto, á Teruel, y á D. Jesus Guerrero Santos que se hallaba en Teruel, al distrito forestal de Leon.

Los industriales de la plaza del Carmo de esta capital, queriendo dar una prueba de sus simpatías y aprecio al alcalde del distrito del Centro D. Mariano Soriano Fuertes, le han regalado hoy un magnífico baston de concha con puño de oro, primorosamente cincelado, con las iniciales de dicho teniente de alcalde, enajadas de diamantes rosas. Alrededor del puño se lee: «Los industriales del distrito del Centro á su digno alcalde.—1877.»

Con fecha de hoy se han dictado por el ministerio de la Guerra las resoluciones siguientes:

Concediendo un año de próroga á la licencia que disfruta en el extranjero el coronel teniente coronel D. Filiberto Zea; un mes de licencia al capitán de carabinieri D. Enrique Ceballos; otro ídem al teniente coronel D. Nicolás de las Cuevas.

Haciendo algunas aclaraciones al plan de estudios de la academia de Infantería.

Nombrando médico provisional con destino á Cuba á D. Eustasio Gonzalez.

Resolviendo expediente sobre abono de suministros y cantidades facilitadas á fuerzas del ejército por el ayuntamiento de Naclares de Oca.

Y remitiendo al juez del distrito del Centro copia de las vicisitudes de don Francisco Ladrón de Cegama, teniente coronel retirado, durante su permanencia en las filas carlistas.

Hoy se ha reunido bajo la presidencia del alcalde presidente, la comision mixta que entiende en el trazado y arreglo de la plaza de la Armería. Se ha discutido el plano de las obras de ensanche y embellecimiento de sitio tan importante, y es de esperar que pronto quedará aprobado definitivamente.

El Economista industrial, como órgano ya del Ateneo Escolar, publica hoy una hoja literaria del mismo, escrita toda por jóvenes estudiantes pertenecientes á esta sociedad científica, siendo notables los artículos que en aquella aparecen y de gran utilidad para la juventud estudiosa.

El número de botellas de vino entregadas por el Sr. Santos, comisario de la esposicion nacional Vinícola, al museo industrial de la escuela de la Moncloa, asciende á 21648 y 4200 vacías, además de otros objetos interesantes. Buena parte para un museo. Pocos tendrán número tan considerable.

Los grandes premios de honor concedidos por el jurado de la esposicion Vinícola, son seis, como hemos dicho: uno á la provincia de Cadiz, otro á la comarca catalana, con exclusion de la provincia de Lérida, otro á la de Ciudad-Real, otro á la ciudad de Jerez, otro al marqués de Mudeja y otro á D. Manuel María Gonzalez, de Jerez, por su rica colección particular en vinos de Montilla.

Es probable que el Sr Cánovas del Castillo llegue al Escorial el día 7, don-

de se reunirá con S. M. el rey para salir el 8 con dirección á Salamanca.

Se aseguraba esta tarde nuevamente que el Sr. Rivero saldrá de la dirección de Rentas en la próxima combinación.

Resuelto favorablemente por el ministerio de Hacienda el asunto relativo á los tabacos de Canarias, el diputado Sr. Salazar ha salido para aquellas islas.

Ha regresado de su expedición veraniega el ilmo. Sr. D. José Alonso y Lopez, director del colegio de San Luis Gonzaga.

El señor conde de Sepúlveda antes de salir para Sevilla ha celebrado una larga conferencia con el señor marqués de Orovio.

Ha tomado posesión de la secretaría de gobierno de la audiencia de este distrito el Sr. D. Segundo de la Hoz.

Advertimos á nuestros cosecheros vitícolas las funestas consecuencias que puede tener el adulterar el vino con esa sustancia granilosa, de un verde dorado á fin de dar color al líquido, la cual venden varios mercaderes ambulantes que recorren los pueblos. Esta sustancia es la fuschina, procedente del coaltar y que ciertamente da un color muy bonito al vino, y se emplea también en los tintes de tejidos; pero los que tienen esta composición son muy nocivos á la salud, porque los vendedores no escogen fuschinas puras y finas, porque estas son más caras, sino que venden fuschinas baratas que contienen arseniatos en cantidad apreciable.

El comprador conoce enseguida este fraude sosteniendo el vino á un reactivo. Las administraciones inglesa y francesa analizan frecuentemente los vinos echos do al rio los adulterados y multan á los importadores. Ante tales trascendencias llamamos la atencion de nuestros co-echeros para que no sorprendan su buena fe.

Escriben de Biarritz que aquella población se encuentra actualmente muy animada. Los juéves y domingos hay baile de niños en el casino, que se ven muy concurridos por la colonia española, más numerosa que otras veces. Se encuentran también en aquel punto muchos políticos, y entre otros los generales Serrano y Concha, y los Sres. Llorente (D. Alejandro), Castelar, Xiquena, Martos, Sardoal, Castro (D. Alejandro), Moret y Praderast, Navarro Rodrigo (D. Carlos), el brigadier Argenti, D. Carlos Calderon, el duque de Frias y el diputado por Alava Sr. Aragon.

Mañana habrá baile de etiqueta en el casino.

A las cinco y media de esta tarde ha ocurrido un hecho sangriento en la calle de Cedaceros, á presencia de varias personas.

Dos artesanos, al parecer por el traje que vestían, se encontraron frente á la taberna y uno de ellos descargó sobre el otro cinco palos con el baston que debía ser de maull, á juzgar por lo que vimos.

El que recibió los palos echó mano al bolsillo y sacó una navaja con la cual acometió al primero, y en la huida tropezó con un monton de arena y cayó boca arriba. El que empuñaba la navaja le hirió de dos puñaladas en el cuello, y desapareció por una calle, mientras el último herido se marchaba por otra, contentiendo con las maucas la hemorragia que debía sufrir.

Se decía á última hora que solo el señor Orovio irá á la Granja á despedir á S. M., no celebrándose por consiguiente el consejo tan anunciado por los demás periódicos.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE.

SANTO DE MAÑANA.—San Esteban, rey de Hungría, y San Antolin. —Temperatura máxima de ayer, 35.4 grados; mínima, 17.9. —Ayer no llovió en provincia alguna.

CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesus Nazareno, donde es el segundo día de la novena del Divino Redentor: á las diez habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Miguel Fernandez, y por la tarde en los ejercicios predicará don Antonio G. Cano, terminando con la novena, Santo Dios y solemne reserva. —En la parroquia de Santa María continúa la octava á Nuestra Señora de la Almudena, y será orador don Millio Santa María en la misa mayor, y por la tarde, á las seis, se cantarán completas, save y reserva.

En la parroquia de San Sebastian continúa la novena que se celebra á Nuestra Señora de la Misericordia, y dirá el sermón en la misa mayor D. Luis Guirao, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Vicente Rocafull y Velez, y se terminará con la novena, Santos Dios y solemne reserva.

También continúa en los Irlandes la novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa, siendo hoy la función principal, y predicará en la misa mayor y por la tarde en la conclusion de la novena, don Patricio Páramo.

En la parroquia de San Millan continúa también la novena de Nuestra Señora de Guadalupe, y por la tarde, en los ejercicios será orador D. Jerónimo Amat.

En la parroquia de San Ginés continúa la novena de la Virgen de Valvanera, siendo orador D. Vicente Manterola. —En la iglesia del ex-convento de las Salesas se celebrará á las diez á la Santísima Virgen María con misa mayor y sermón que dirá D. Francisco Quesada Espino; por la tarde á las seis se rezará el rosario, meditación, sermón que dirá D. Joaquin Carrion, terminando con la letanía, save y reserva.

En la iglesia de Montserrat se celebrarán los ejercicios mensuales á Nuestra Señora de los Desamparados, por su concepción: á las seis de la tarde, despues de

